

学校便り12月



富山県立しらとり支援学校

学校アクションプランの取組（中間報告）について

教頭 浜松 真由美

落ち葉が風に舞い、晴れた日は立山連峰の冠雪が美しく見える季節となりました。

2学期は、学習発表会・校外学習・修学旅行のほかにも多くの行事が行われ、児童生徒の皆さんが、友だちと一緒に協力して活動したり、自分の課題に真剣に取り組んだりする姿をたくさん見る事ができました。

今回は、1学期から取り組んできた学校アクションプラン（重点課題）のこれまでの取組について紹介します。

◆アクションプラン1 主体的に運動できる児童生徒の育成

7月と11月に「運動チャレンジ週間」を実施しました。ランニング、リレーのバトンパス、平均台やハードルなどを使ったサーキット運動、動画を見ながらのダンスやラジオ体操、バランスボール運動、縄跳び、しっぽとり鬼ごっこなど、児童生徒それぞれが自分の目標に向かって笑顔で取り組みました。

◆アクションプラン2 児童生徒の防災意識向上のための指導の充実

避難経路の確認では、教室からの避難のほか、作業学習の場所など教室以外の場所からの避難を想定して経路の確認を行いました。防災につながる学習では、生活単元学習の校内探検などで廊下を1列に並んで歩いたり、国語の学習で教室からグラウンドまでの道順を説明したりなど、普段から避難行動を意識できる学習を行いました。

◆アクションプラン3 学級担任等との連携に基づいた生活支援の充実

寄宿舎指導員が、1、2学期に学校の授業を見学したり、夏季休業中に担当の児童生徒のケース会議に参加して個別の指導計画の目標等について共通理解を図ったりしました。また、洗顔や洗濯物の手順表などを担任と共有したことで、できるようになったことが増え、保護者の方々にも寄宿舎での様子の動画を見ていただきました。

1月には、保護者の皆さんに、学校アクションプランの取組状況に関する資料と学校評価アンケートを配付しますので、ご協力のほどよろしくお願いたします。



—12月行事予定—

12月 1日 (木)	高等部入学者選抜のための教育相談 (~12/16)
12月 2日 (金)	校外学習 (中3)
12月 5日 (月)	児童会・生徒会委員会 マナーアップデー
12月 6日 (火)	火曜部活動終了
12月 7日 (水)	(高2) 選挙に関する出前授業
12月 8日 (木)	木曜部活動終了
12月 9日 (金)	(小1~4) プロジェクト学習推進事業
12月12日 (月)	児童会委員会
12月13日 (火)	学校保健委員会
12月14日 (水)	中3保護者懇談会 (~12/15)
12月19日 (月)	児童会委員会
12月23日 (金)	第2学期終業式 小学部午後放課 (13:25下校) 学期末清掃
12月24日 (土) ~1月9日 (日)	冬季休業日
12月28日 (水) ~1月3日 (火)	学校閉庁日
1月10日 (火)	第3学期始業式

—寄宿舎からのお知らせ—

2学期は12月22日 (木) が最後の舎泊日となります。継続入舎のご家庭は、荷物の持ち帰りはありません。

3学期入舎生は、1月10日 (火) から舎泊となります。荷物の搬入は、1月6日 (金)・1月10日 (火) の2日間となります。よろしくお願いたします。

第2学期終業式（12月23日）の 下校時刻について

☆小学部は、午後放課です。

通学バス下校便 13:25発

☆中学部・高等部は、通常どおりです。



※水曜日の下校（1次便、2次便）と同じ運行になります。停車するバス停にご注意ください。

富山県障害者スポーツ大会（卓球）に参加

★11月13日 (日)

卓球部から1名が参加しました。いつも練習している仲間以外の人と対戦して貴重な経験ができました。



一勝一敗でした。
サーブがうまくなりたい

—事務部からのお知らせ—

○学校徴収金

12月分の学校徴収金口座振替日は、12月12日 (月) です。前日までに口座の残額を確認してください。

学 習 発 表 会

小学部

音楽、体育、遊びの指導など、毎日の学習で取り組んできた器楽合奏や、平均台渡り、バランスボールダンスなど日頃の成果を学年ごとに発表しました。自分の発表を頑張るだけでなく、友達の発表を応援したり拍手したりする姿に、子供たちの成長を感じられました。保護者の方から頂いた温かい拍手が、子供たちにとって大きな達成感や自信となったようです。



中学部

1年生は、生活単元学習や校外学習で学習した「防災」について発表しました。2年生は、総合的な学習の時間「レッツ・リサイクル」で1年生から取り組んできた、リサイクル活動について発表しました。3年生は、接客や販売の練習、準備などをし、1、2年生と協力して製作した作業製品を販売しました。保護者の方の温かい見守りの中、生徒は笑顔で取り組む姿が見られました。



高等部

作業学習の実演発表や作業製品の販売を行いました。日頃の作業の様子を多くの方に見ていただいたり、製作した製品を目の前で買ってもらったりしたことで働く喜びを感じ、「また頑張ろう」という気持ちを新たにできる機会となりました。保護者の方には参観や製品の購入をしていただき、ありがとうございました。



中1 校外学習

生活単元学習で「どんな災害があるのか」「防災とはどんなことなのか」を学習し、9月29日に四季防災館に行ってきました。地震・暴風・消火活動の模擬体験してきました。レポートの感想には、「震度7は怖かった。」「強い風でとばされそうになった。」などとあり、日頃できない貴重な体験となったようです。



中2 校外学習

10月7日に富山市エコタウンに行ってきました。総合的な学習の時間「レッツ・リサイクル」で学習したリサイクルについて、実際に廃棄された衣類や食材が固形燃料やガスに生まれ変わる様子を見学したり、ペットボトルや牛乳パックを使った玩具や作品に触れたりして、生徒たちにとって新しい発見をする機会になりました。



高等部修学旅行

10月13・14日、石川・福井方面へ修学旅行に行ってきました。「今までの学習を生かし最高の思い出を作ろう！」をテーマに事前学習に取り組み、「楽しみなこと」「頑張りたいこと」をそれぞれの胸に当日を迎えました。1日目は、新幹線で金沢まで移動し、兼六園での呈茶、東急ホテルでのコース料理、金箔貼りなどの体験をしました。2日目は、永平寺で歴史を感じたり、越前松島水族館でマンボウやペンギンなどの姿に大興奮したりしました。他にも、宿泊先の大浴場で入浴したことや友達と一緒にトランプをして過ごしたことなど、生徒たちからは、幾つもの「最高の思い出」を聞くことができました。

期日の延期や行き先の変更への対応を始め、日々の健康管理などご家庭には多くのご協力をいただきました。おかげで、全員元気に修学旅行を終えることができました。ありがとうございました。



一冬場の通学バス利用や送迎についてのお願いー

雪の降る季節となりますので、以下のことについてご協力をお願いします。

- ① 積雪時や路面凍結時は道路状況が悪くなることから、通学バスの運行の遅れが予想されます。**10分以上の運行の遅れについては、安全メールを配信**します。運行の遅れに伴い、乗車時間が長くなることもありますので、必ず**トイレを済ませてから乗車**していただくようお願いいたします。また、安全に留意され、**時間に余裕をもって送迎**をお願いいたします。
- ② 今までどおり、検温などの新型コロナウイルス感染症等への対応をお願いします。なお、**下校時に37.5℃以上の発熱等の症状**が見られた場合などはバスに乗車できませんので、**保護者の方の迎え**をお願いいたします。
- ③ 児童生徒の安全のため、送迎車両は、決められたスペースに駐車していただくようお願いいたします。
- ④ 冬場は防寒具等の手荷物が増えます。取り違えを防ぐため、**見えやすい位置への記名**をお願いいたします。